



Enfrentarnos al cáncer con más datos

PEDRO PRADA

Presidente de la AECC en Cantabria

En 2024, en Cantabria se diagnosticaron 3.960 casos nuevos de cáncer y en 2030 se estima que se diagnosticarán 4.279

El cáncer es el problema sanitario más importante del mundo y de España. En la actualidad se diagnostica un caso de cáncer cada dos minutos. En 2030 se estima que haya más de 317.000 diagnósticos de cáncer.

En 2024, en Cantabria, se diagnosticaron 3.960 casos nuevos de cáncer y en 2030 se estima que se diagnosticarán 4.279. (<https://observatorio.contraelcancer.es/explora/dimensiones-del-cancer>)

La Asociación Española Contra el Cáncer tiene un objetivo claro: 2030 tiene que ser el año en el que se consiga superar el 70% de supervivencia en cáncer.

Para mejorar la eficiencia y la eficacia en la atención al paciente y en la investigación se necesita un modelo de datos sobre las diferentes dimensiones del cáncer integrado y global de conocimiento en cáncer que sea visible y cuantifique las distintas dimensiones relevantes en la enfermedad oncológica.

La sociedad civil, a través de la Asociación Española Contra el Cáncer junto con otras 23 entidades de cáncer, considera que es necesario avanzar en el conocimiento y la generación de datos en torno al cáncer para mejorar la realidad de los pacientes.

La gestión de los datos en políticas sanitarias es fundamental para la planificación, implementación y evaluación de estrategias de salud efectivas.

La iniciativa MásDatos Cáncer nace gracias al esfuerzo de 24 de las principales entidades de cáncer de España para avanzar en la medición de las distintas dimensiones de la enfermedad. Como primer resultado se ha desarrollado un modelo integrado y global de conocimiento en cáncer.

MásDatos Cáncer debe ser una herramienta dinámica y accesible y para mejorar el conocimiento en cáncer poniendo también de manifiesto las lagunas de información existentes.

MásDatos Cáncer debe ser el calzado que utilizar para hacer el camino que nos lleve a alcanzar la equidad territorial de ma-



jora o poner de manifiesto carencias.

El impulso de MásDatos Cáncer hará posible aportar desde la sociedad civil en diversos indicadores para mejorar el entorno socio-sanitario del cáncer y la calidad de vida de los pacientes. Pero también permitirá trabajar con las Comunidades Autónomas en aspectos concretos como las listas de espera, la mortalidad o los cribados.

Por todo ello la Asociación y el resto de las entidades señalan la importancia de priorizar la recogida de datos y su transparencia, la importancia de las aportaciones desde la sociedad civil para impulsar un ecosistema de investigación social aplica-

da al cáncer y la creación de una comisión mixta de coordinación.

El movimiento #TodosContraelCáncer debe ser un compromiso en la práctica de toda la sociedad y en cada uno de los ámbitos y aspectos que rodean la enfermedad. Esto se traducirá en mejor calidad de vida para los pacientes, revertir las cifras de mortalidad aumentando la supervivencia y atender de forma más eficiente las necesidades de los supervivientes.

nera integral en cáncer.

MásDatos Cáncer es un sistema de información ordenado en diversos indicadores que siguen el itinerario del paciente, comparable y comprensible.

Este índice permite una foto de la situación actual de la calidad de la atención a las personas con esta enfermedad.

MásDatos Cáncer permite mejorar las políticas públicas en cáncer, identificar líneas de me-

NÉSTOR



**CARTAS
AL DIRECTOR**

Incongruencias

Nos lo vendan como nos lo vendan, muchas de las noticias de los últimos tiempos son difícilmente asimilables. Por «falsificar firmas para cobrar cheques» la Justicia impone a una exalcalde una pena menor que lo que la fiscalía pide para Rubiales por el beso, presentemente no consentido. Si el PP vota no va contra los pensionistas; pero si vota sí también. Al hermano del presidente le colocan de director de no sé qué, lleva muchos meses cobrando un jugoso salario y todavía anda por Extremadura sin saber dónde está su despacho.

El ministro de los trenes averiados nos informa de que nuestro presidente del Gobierno es el «puto amo» cuando los hechos demuestran que el verdadero amo está en Waterloo y se apellida Puigdemont. Los sindicatos mayoritarios convocan una manifestación y no sabemos ni por qué ni para qué. Nos asustan políticos como el presidente saliente de EE UU y el entrante porque se auto amnistian, junto a sus familiares cercanos y sus correligionarios, cuando en nuestro país soportamos situaciones similares. Y mientras esto ocurre nuestros ministros/as leen el whatsapp matutino que les manda el inquilino de la Moncloa y lo sueltan como papagayos/os ante cualquier micrófono o cámara televisiva que pongan a su alcance. El Sr. Tarradellas dijo que «en política se puede hacer de todo menos el ridículo»; pero se equivocó. Nuestros dirigentes/as lo están demostrando día tras día.

FERNANDO RUIZ

Museo de Prehistoria

Muchas de las personas que vivimos en Cantabria valoramos nuestro gran patrimonio prehistórico, quizá uno de los mayores que existen. Y creo que a través del impresionante Museo de Prehistoria, dotado de fondos únicos presentados por un magnífico equipo de expertos, ha permitido a niños y adultos, tanto desde los centros educativos como en visitas familiares, conocer y valorar mejor nuestras raíces. Por todo ello no se puede entender desde un punto de vista cultural la desorbitada multiplicación del precio de entrada tanto de niños como de adultos. E igualmente el escaso tiempo de visita libre reducida, únicamente, a unas pocas horas las tardes de domingos. Confío en una mayor protección de las Instituciones Públicas en la cultura y Educación.

AMELIA GUILBERT

El 'pantano' de Mazón

Que el señor Mazón debería haber sido más respetuoso con la inteligencia de la ciudadanía es evidente. Sus últimas declaraciones defen-

diendo su actuación pre y post en las trágicas inundaciones acaecidas en Valencia y responsabilizando a los demás del desastre ocurrido son inasumibles y escandalosas, y no hacen sino hundirlo más en el barro que aún permanece en la tierra de la cual fue primera autoridad (ahora figura como tal por el afán de su partido de mantenerlo en el cargo). En principio y después de su 'espancada', daba la impresión que había aceptado su irresponsable actuación y parecía proclive a reconocer sus errores, pero sólo fue un lapsus, un reflejo momentáneo y pudieron más los falsos ánimos y 'recomendaciones' de sus compañeros y el 'y tú más', y su 'huida hacia adelante' lo han empujado a una sima política de la que probablemente nunca emergerá.

ROBERTO GANCEDO

Juicios

Es sorprendente leer los periódicos o ver los informativos de la televisión y tertulias diversas y darte cuenta de que un porcentaje altísimo de la actualidad se 'desarrolla' en un juzgado. ¿Qué está pasando? «Juicios tengas y los ganes».

MARÍA RUIZ

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar las 200 palabras. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I. junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. El Diario Montañés se reserva el derecho de resumirlos y extractarlos si fuera necesario. E-mail: cartas.dm@eldiariomontanes.es. Correo: El Diario Montañés. Sección Cartas al Director. Avenida de Parayas, 38. 39011 Santander